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令和３年度第１回安芸地域アクションプランフォローアップ会議 議事概要

日時：令和３年９月 10日（金）14:00～16:00

場所：安芸総合庁舎 ２階 大会議室

出席：委員 23名中、18名が出席（代理出席２名含む）(うちオンライン参加 17 名）

議事：（１）産業振興計画関連会議 年間スケジュールについて

（２）地域アクションプランについて

１）安芸地域アクションプランの進捗状況等について

（３）産業成長戦略について

１）観光振興の取り組みについて

２）移住促進の取り組みについて

３）関西・高知経済連携強化戦略の取り組みについて

議事（１）（２）（３）について、県から説明し、意見交換を行った。（主な意見は下記のとおり）

議事については、すべて了承された。

※意見交換概要（以下、意見交換部分は常体で記載）

（１）産業振興計画関連会議 年間スケジュールについて

意見交換等、特になし。

（２）地域アクションプランについて

１）安芸地域アクションプランの進捗状況等について

（№２ 日本一のナス産地拡大クラスタープロジェクト）

（横山委員）

規格外のナスを機能性表示食品のサプリメント用として出荷しているとのことだが、そのサ

プリメントの売れ行きを聞かせてほしい。

（川竹委員（代理））

株式会社ウエルナスのナスのサプリメントは、道の駅大山でのみで販売しており、そんなに

多くは出ていない。先方は、県内の道の駅で取り扱ってもらえるように営業していると聞いて

いる。

今年は、かなりの量の規格外のナスが株式会社ウエルナスに出荷されている。

今後、ナスのパッケージに機能性を表示し、付加価値を高めることができるようにＰＲして

いくことを考えている。

（№５ 土佐備長炭の生産・出荷・販売体制の強化）

（東谷委員）

東洋町や室戸市では、土佐備長炭が多く生産され、卸売り業者に出荷されていると思うが、

有利な販売に向けて売り方を工夫しているのであれば、教えていただきたい。
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（安芸林業事務所 前田課長）

土佐備長炭の販売の方法については、各生産者が、関東や関西の卸売り業者に個々に出荷し

ており、一部はネット販売にも対応している。

若手の生産者の中には、ネット販売での取り扱いを考えている方が結構いる。

（東谷委員）

県内で薪をふるさと納税の返礼品としているという話も聞く。安芸管内で薪をふるさと納税

の返礼品で扱っている市町村は聞いたことはないが、売り方によっては大きな産業になるので

はないかと思うが、その点についてご意見をもらいたい。

（安芸林業事務所 山中所長）

県内では、黒潮町で森林組合が主体となって薪をふるさと納税の返礼品として出荷をしてい

るが、その量は把握していない。

安芸管内では、まだふるさと納税での返礼品の取扱いについては聞いていない。

（３）産業成長戦略について

１）観光振興の取り組みについて

（西邨委員）

SDGs の取組について、現在アドバイザーの派遣制度を活用して食の商品開発も考えており、

これに SDGs を絡めていきたいが、資料の「SDGs 達成に寄与する商品造成」とは具体的にどのよ

うなことか。

（観光政策課 仙頭課長補佐）

教育旅行には、SDGs が学習できるプログラムが必須になってきており、県内の先進的な事例

として幡多広域観光協議会を主体に環境学習のプログラムのセールス及び受入も行っている。

教育旅行については、このような先進的な事例を各広域の観光協議会等と勉強しながら、と

もにプログラムを作り上げていくこととしている。

また、一般の観光客向けは、外国人観光客、特に欧米豪の SDGs への意識の高い方に向けた対

策になるので、少し先を見据えた取組になると考えている。

もともと環境学習、文化体験のような取組を進めている地域であれば、比較的スムーズに導

入できるのではないかと考えており、県としても研究していきたい。

（吉田委員）

10 月以降、観光の特割キャンペーン及びリカバリーキャンペーンが始まる予定となっている

が、芸西村では、新型コロナの関係で、最近何か企画を段取っても中止になっている状態であ

る。

このような中で、キャンペーンは 10月から実際に行われるのか、希望的観測で進んでいるの

か。

（観光政策課 仙頭課長補佐）

今のところ、10 月以降のどこかのタイミングで観光需要の回復に向けて徐々にアクセルを踏

み込めると期待して準備を進めている。
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なお、地域のお祭りやイベントもここ１、２年中止になって、なかなか機運が盛り上がらな

いという話も聞いているが、行政や観光協会等と連携して、しっかりサポートすることで地域

の盛り上げにつなげていきたいと思っているので、また協力をお願いしたい。

２）移住促進の取り組みについて

意見交換等、特になし。

３）関西・高知経済連携強化戦略の取り組みについて

意見交換等、特になし。

（以上）


